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OPORTUNIDADES

Prefeitura do Rio 
abre 2,4 mil vagas de 
emprego e brasileiros 
do país todo podem 
se inscrever

COSTA VERDE

DP em Angra 
receberá ação 
social e exposição 
dos 70 anos
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CANDIDATOS À PREFEITURA DE NITERÓI DEBATEM TEMAS POLÊMICOS; RODRIGO NEVES NÃO COMPARECE E É CRITICADO

Caxias e Nova 
Iguaçu estão entre 
os municípios mais 

populosos do Brasil
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Ocupação irregular de imóveis 
do Minha Casa, Minha Vida 
no RJ é alvo de ação do MPF

O Ministério Público Federal 
(MPF) ajuizou uma ação civil pública 
contra a União, o Banco do Brasil 
e o município do Rio de Janeiro, 
visando uma solução para a crise 
habitacional no condomínio Vila 
Carioca, situado na Colônia Juliano 

Moreira, Rio de Janeiro. O MPF 
busca obrigar as partes envolvidas 
a apresentar, no prazo de 180 dias, 
um cronograma detalhado para a 
alocação correta dos beneficiários 
do programa Minha Casa, Minha 
Vida nos imóveis destinados a eles.

ESTADO

G
Versão editada: Maria 
Fabiana Se Prepara Para o
Miss Universe Brasil 2024
Com a missão de representar o Rio de Janeiro e toda a sua 
beleza, Maria Fabiana se prepara para o próximo desafio. 
A mais nova representante do Miss Universe Rio de Janeiro 
2024, está se preparando para o concurso que ocorrerá no 
palco do Teatro Gamaro, em São Paulo (18/09 e 19/09). 
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O Instituto Brasileiro de Geografia e Esta-
tística (IBGE) divulgou, nesta quinta-feira 

(29), as atualizações das estimativas popula-
cionais para todas as cidades Brasil. 

REGIÃO DOS LAGOS 

Fábio do Pastel 
lidera pesquisa 
eleitoral em São 
Pedro da Aldeia
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Operação resgata 593 pessoas 
submetidas a trabalho escravo

CHAMPIONS LEAGUE CHAMPIONS LEAGUE 
2024/25: CONHEÇA OS 2024/25: CONHEÇA OS 
CONFRONTOS DA FASE CONFRONTOS DA FASE 
DE GRUPOSDE GRUPOS
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CHARGE

Leonor Pires Faria, 
de 67 anos, cuida 
de três netas em 
uma favela na 
região metropo-
litana do Rio de 

Janeiro, sobrevivendo com um 
salário mínimo. Ela enfrenta 
dificuldades para garantir 
alimentação adequada para 
a família e depende de uma 
ONG para isso. “O município 
deveria ajudar mais, fazendo 
um levantamento de quem 
realmente precisa", lamenta.

No Brasil, 21,6 milhões de 
lares enfrentam algum grau 
de insegurança alimentar, 
segundo o IBGE. Desses, 7,4 
milhões vivem em situação 
moderada ou grave, com 
redução de alimentos ou 
interrupção na alimentação.

Eduardo Lúcio dos Santos, 
fundador do Projeto União 

Solidária, critica a falta de 
políticas públicas municipais 
para combater a fome. Ele 
sugere maior colaboração 
entre ONGs e municípios 
para desenvolver soluções 
eficientes. “Se a prefeitura 
realmente quisesse, teríamos 
uma cidade mais humana e 
menos violenta", afirma.

Kiko Afonso, diretor da 
Ação da Cidadania, ressalta 
o papel essencial dos muni-
cípios no combate à fome, 
destacando que os Centros 
de Referência da Assistência 
Social (Cras) são a porta de 
entrada para programas como 
o Bolsa Família. No entanto, 
muitos Cras enfrentam pro-
blemas de falta de equipe e 
infraestrutura. Ele defende 
que as prefeituras realizem 
buscas ativas para identifi-
car famílias necessitadas 

que não estão registradas no 
CadÚnico.

A merenda escolar é outra 
política fundamental, gerida 
pelas prefeituras, mas mui-
tas vezes a qualidade da ali-
mentação é inadequada. A 
professora Juliana Lignani, da 
Uerj, reforça a importância 
dos municípios, que estão 
mais próximos dos cidadãos, 
para entender as necessida-
des locais e adotar políticas 
específicas. 

Ela também destaca o 
papel dos conselhos munici-
pais de Segurança Alimentar 
na identificação de necessida-
des e na promoção de ações 
eficazes. Vereadores e pre-
feitos têm um papel crucial 
na execução dessas políticas, 
que devem ser alinhadas às 
realidades locais para alcançar 
resultados efetivos.

A seleção feminina 
de vôlei sentado 
de Ruanda estreou 
nas Paralimpíadas 

de Paris nesta quinta-feira com 
um desfalque importante: uma 
atleta, cujo nome não foi divul-
gado, está desaparecida há nove 
dias. O Ministério Público de 
Nanterre, na França, iniciou uma 

investigação sobre o desapare-
cimento na quarta-feira. Ape-
sar da ausência, Ruanda jogou 
contra o Brasil e perdeu por 3 
sets a 0.

De acordo com a imprensa 
francesa, a atleta desaparecida 
saiu do local de treinamento 
da equipe, em Courbevoie, na 
região metropolitana de Paris, 

no dia 20 de agosto, logo após a 
chegada da seleção de Ruanda à 
França. Ela teria saído para ir a 
um restaurante e, desde então, 
não foi mais vista. A situação 
traz preocupação tanto para a 
delegação de Ruanda quanto 
para as autoridades francesas, 
que estão à procura da atleta.

Enquanto isso, o Brasil se 

destacou em sua estreia, com 
Suellen brilhando em quadra, 
vencendo Ruanda sem gran-
des dificuldades. As Paralim-
píadas de Paris seguem com 
uma agenda intensa e diversas 
histórias de superação, como 
a da nadadora atacada por um 
tubarão que voltou a competir 
e estará nos jogos.

Paralimpíadas 2024: atleta de Ruanda 
desaparecida há nove dias em Paris

Manifestações de cha-
vistas e opositores 
marcaram Caracas, 

capital venezuelana, nesta 
quarta-feira (28), um mês após 
as eleições que reelegeram 

Nicolás Maduro. Os chavistas 
celebraram o resultado com 
uma marcha até o Palácio Mira-
flores, onde Maduro discursou, 
acusando a oposição de criar 
uma "narrativa de ódio" e de 

não participar nas investigações 
eleitorais. A oposição, liderada 
por María Corina Machado, se 
reuniu na zona leste de Cara-
cas, mas sem grande adesão. 
O temor de repressão tem 

diminuído a participação. A 
recente nomeação de Diosdado 
Cabello como ministro do Inte-
rior e Justiça é vista como um 
fator que intensificará a fiscali-
zação contra opositores.

A Secretaria de Estado 
de Saúde do Rio de 
Janeiro (SES-RJ) reto-

mou nesta terça-feira (27) a 
divulgação do Panorama da 
Covid-19, devido ao aumento 
nos indicadores da doença 
detectado pelo Centro de Inte-
ligência em Saúde do Estado 
(CIS-RJ). Os dados das semanas 
epidemiológicas 29 a 33 (14 de 
julho a 17 de agosto) mostram 
uma alta sustentada na taxa 
de positividade e no número 
de atendimentos em Unidades 
de Pronto Atendimento (UPA) 
desde a SE 29.

Indicadores como positivi-
dade e procura nas UPAs têm 
sinalizado o aumento de casos 
antes mesmo de serem regis-
trados nos sistemas de infor-
mação. A taxa de positividade 

subiu de 3% na SE 29 para 8% 
na SE 33, com um pico de 11% 
na SE 32.

O número de atendimentos 
de adultos nas UPAs aumentou 
de 239 na SE 29 para 480 na 
SE 33. Para crianças, os aten-
dimentos subiram de 117 para 
367 no mesmo período.

A secretária de Saúde, Clau-
dia Mello, reforça a importân-
cia da vacinação contra a covid-
19, disponível nos postos de 
saúde, e da higienização das 
mãos. Em caso de sintomas 
gripais ou falta de ar, febre, 
tosse seca e dor de garganta, 
recomenda-se procurar uma 
unidade de saúde. 

Para mais informações, como 
internações, óbitos e cober-
tura vacinal, acesse o Painel de 
Monitoramento da Covid-19.

Oposição venezuelana faz ato esvaziado e chavismo 
reforça apoio a Maduro, um mês após pleito

Centro detecta aumento 
na taxa de positividade 

para covid no Rio

  MUNDO

Prefeitos e vereadores terão 
desafio de combater fome no Brasil
Mais de 21 milhões de lares enfrentavam 
insegurança alimentar em 2023
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O p r i m e i r o 
encontro entre 
os candidatos 
à Prefeitura de 
Niterói, ocor-
rido na tarde 

desta quinta-feira (29), foi mar-
cado pela ausência de Rodrigo 
Neves, ex-prefeito, líder do atual 
grupo político que comanda a 
cidade e candidato do PDT. 
O debate, promovido pelo por-
tal G1, do Grupo Globo, deveria 
reunir os quatro principais pos-
tulantes ao cargo - Bruno Lessa 
(Podemos),  Carlos Jordy (PL), 
Talíria Petrone (PSOL) e Rodrigo 
Neves (PDT) que, na última hora, 
avisou que não iria compare-
cer, apesar de sua coordena-
ção de campanha ter assinado 
a ata com as regras do debate. 
Chamado de ‘fujão’ pelos outros 
candidatos, que consideraram o 
não comparecimento como um 
ato de covardia e de falta de res-
peito com a população de Nite-
rói, Rodrigo perdeu a chance de 
expor suas propostas e explicar 
os péssimos resultados da cidade 
na educação, saúde e mobilidade 
urbana, nesses últimos 12 anos. 
O debate teve 5 blocos de per-
guntas, sendo 3 com temas deter-
minados e 2 com tema livre. Em 
um deles, os candidatos puderam 
fazer perguntas para a cadeira 
vazia do ‘fujão’ Rodrigo Neves. 
Um dos assuntos que mais 
apresentou divergência entre 
os candidatos presentes foi a 
questão dos moradores de rua.  
Embora todos dissessem conside-
rar esse um dos maiores proble-
mas da cidade, com a necessidade 
da criação de mecanismos para 
a recuperação e reinserção des-
sas pessoas no mercado de tra-
balho, houve divergência quando 

a questão era sobre a interna-
ção compulsória dos drogados. 
Carlos Jordy e Bruno Lessa con-
cordaram que a internação 
compulsória para os usuários 
de drogas é um mecanismo 
importante para a recuperação 
dessa pessoas, enquanto Talíria 
Petrone se disse contra, mesmo 
sem apresentar uma alterna-
tiva viável para essa política. 

Outro ponto muito criticado pelos 
candidatos presentes ao debate 
foi o sucateamento da saúde do 
município, que sofre com pos-
tos e policlínicas em péssimo 
estado de conservação, falta de 
medicamentos e com a ausên-
cia de um centro de imagens e 
de especialidades na cidade. 
A falta de argumentos para explicar 
essa situação foi uma das razões 

apontadas pelos candidatos para 
a ausência de Rodrigo Neves, 
um dos grandes responsáveis 
pelo atual (mau) estado do setor. 
O inchaço da prefeitura, com 
70 secretarias e milhares de 
cargos comissionados, o escân-
dalo dos funcionários fantas-
mas da EMUSA, além do IPTU 
mais alto do estado, também 
foram destaques no debate. 

Mais um ponto que apresentou 
divergência entre os candidatos 
foi a implementação da ‘tarifa 
zero’ no transporte público da 
cidade. Enquanto Carlos Jordy 
e Talíria Petrone defenderam a 
implementação dessa política, 
com propostas diferentes – 
Jordy propõe isenção para quem 
recebe a Moeda Araribóia -, Bruno 
Lessa se disse contrário a medida. 

Um dos assuntos que mais trouxe 
indignação aos candidatos foi o 
péssimo desempenho de Nite-
rói no Ideb (Índice de Desenvol-
vimento da Educação Básica) 
medido pelo Governo Federal. 
Niterói, que durante a administra-
ção dos prefeitos Rodrigo Neves e 
Axel Grael, apresentou uma queda 
contínua no índice (atualmente 
ocupa a 72ª colocação entre os 92 
municípios do estado quando fala-
mos dos anos finais e a 68ª posição 
nos anos iniciais do ensino funda-
mental), é um dos municípios com 
o maior orçamento no estado. 
As principais propostas giraram 
em torno da implementação do 

horário integral e do aumento 
no número de vagas de creche. 
No fim das contas, a ausência de 
Rodrigo Neves deixou a entender 
que o atual estado de abandono 
de Niterói nos últimos 12 anos 
não tem como ser explicado pelo 
grupo político da atual gestão. 
Enquanto Bruno Lessa, Carlos Jordy 
e Talíria Petrone se dispuseram, 
com maior ou menor sucesso, 
em falar de suas propostas, o 
ex-prefeito Rodrigo Neves deu 
mais uma demonstração de que 
não quer (ou não tem argumen-
tos) para um debate sincero 
sobre os problemas de Nite-
rói e suas possíveis soluções. 
A íntegra do debate pode ser 
vista no site e no canal do You-
Tube do G1.

RODRIGO NEVES FOGE 
DE DEBATE DA GLOBO

Plataforma Retratos Regionais, da 
Federação das Indústrias Rio de Janeiro

RIO DE JANEIRO RIO DE JANEIRO

A pesar da desacele-
ração nas contra-
tações em julho, o 

Rio de Janeiro ultrapassou 
a marca de 100 mil novos 
empregos formais em 
2024, totalizando 101.340 
carteiras assinadas. Esse 
número é superior ao regis-
trado no mesmo período 
de 2023, com 86.261 
empregos. Entre janeiro 
e julho de 2024, o setor 
de Serviços liderou com a 
criação de 69.312 postos, 
seguido pela Indústria com 

31.306 novos empregos. A 
Agropecuária gerou 1.234 
vagas, enquanto o Comércio 
teve um saldo negativo de 
512 postos.
Os dados são da plataforma 
Retratos Regionais, da 
Firjan, com base no Cadastro 
Geral de Empregados e Desem-
pregados (Caged). Em julho, o 
estado registrou 10.598 novos 
empregos formais, o menor 
número desde janeiro de 
2024 e uma queda em relação 
a julho de 2023, que teve 
12.216 novas vagas.

Rio de Janeiro supera 
100 mil novas carteiras 

assinadas em 2024

São Gonçalo ofe-
rece cursos pro-
fissionalizantes 

gratuitos

SÃO GONÇALO

A Secretaria de Desen-
volvimento Econô-
mico da Prefeitura 

de São Gonçalo está ofere-
cendo, em parceria com a 
Firjan/Senai, cursos profissio-
nalizantes gratuitos. Os inte-
ressados já podem se inscrever 
na Escola Municipal Joaquim 
Lavoura, no Barro Vermelho, ou 
no Colégio Municipal Estephânia 
de Carvalho, no Laranjal, onde os 
cursos serão ministrados graças a 
uma parceria que inclui também 
a Secretaria de Educação. As 
inscrições estarão abertas até o 
dia 4 de setembro. As aulas terão 
início no dia 12 de setembro e 
irão até o dia 13 de novembro.

Um dos cursos oferecidos é o 
de Assistente de Operações em 
Logística, que possui uma carga 
horária de 180 horas e será minis-
trado no período da tarde, das 
13h às 17h, no Colégio Muni-
cipal Estephânia de Carvalho, no 
Laranjal. Ao todo, a turma está 
com 20 vagas abertas, a idade 
mínima para inscrição é de 16 
anos e a pessoa interessada 
precisa ter concluído o 5° ano 
do Ensino Fundamental. Já os 
interessados no curso de Assis-
tente Administrativo possuem 
duas opções: uma turma de 
até 20 vagas será ministrada no 
período da tarde, das 13h às 17h, 
na Escola Municipal Joaquim 
Lavoura, no Barro Vermelho; e 
uma segunda turma, também 
com 20 vagas, será ministrada 
no período da noite, das 18h às 
22h, no Colégio Municipal Este-
phânia de Carvalho, no Laranjal. 
Para o curso, a idade mínima 
é de 16 anos, o curso tem uma 
carga horária de 180 horas e 
os inscritos devem ter o Ensino 
Fundamental completo.

Eduardo Paes (PSD), 
prefeito do Rio de 
Janeiro e candidato à 
reeleição, anunciou à 

GloboNews que vetará o esta-
cionamento para 24 mil carros 
previsto para o futuro estádio 
do Flamengo.

"Se o Flamengo acha que 
24 mil pessoas virão de trans-
porte individual, eu tenho 
uma péssima notícia: não será 

assim", afirmou. Paes criticou um 
estudo do Flamengo, disponível 
para a GloboNews, que previa 
que 24 mil dos 70 mil espec-
tadores chegariam em trans-
porte individual. "Esse estudo, 
para mim, não representa muita 
coisa. Não tem nem o projeto do 
estádio."

Ele explicou que, durante o 
processo de leilão público, foram 
estabelecidas pré-condições e 

que ainda se discute a questão 
da propriedade do terreno. O 
prefeito destacou a boa oferta 
de transporte público na área, 
mencionando a proximidade 
de rodoviária, terminal Genti-
leza, VLT, BRT, ônibus, metrô e 
trem. "Para aprovar o projeto, 
teremos que considerar várias 
pré-condições, como estudos 
de impacto viário e de vizi-
nhança", concluiu Paes.

Paes anuncia veto a estacionamento para 24 
mil carros no futuro estádio do Flamengo

Niterói lança dois serviços para facilitar 
acesso à rede e a informações de saúde

Nesta quinta-feira, a 
Secretaria de Saúde 
de Niterói lançou dois 

novos serviços para a popu-
lação: o "Aqui Tem Saúde" e 
o TabNit. O "Aqui Tem Saúde" 
é uma plataforma digital que 
permite aos usuários identificar 
a unidade de saúde responsável 
pela sua residência ao digitar 
o endereço ou CEP. Além de 
informar o local e horário de 

funcionamento das unidades 
de Atenção Primária à Saúde, 
a plataforma também oferece 
acesso aos canais de Ouvidoria. 

O TabNit, resultado de uma 
parceria entre a Prefeitura de 
Niterói e a OPAS/OMS, oferece 
acesso transparente aos dados 
de saúde municipal, como Covid, 
mortalidade, nascidos vivos, 
Dengue e Chikungunya, através 
do site da Sala de Situação de 

Saúde.  Além disso, a coope-
ração com a OPAS/OMS 
resultou no Laboratório de 
Inovação em Saúde, que em 
2023 premiou práticas inova-
doras em saúde e ambiente. 
Um documentário sobre o 
projeto também foi lançado. A 
secretária Anamaria Schneider 
destacou a contínua aposta em 
transparência e inovação para 
melhorar a saúde da cidade.

Jordy propõe 
isenção para 
quem recebe a 
Moeda Araribóia 

" 

Trecho da matéria
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O Instituto 
Brasileiro 
de Geo-
g r a f i a 
e Esta-
t í s t i c a 

(IBGE) divulgou, nesta 
quinta-feira (29), as atua-
lizações das estimativas 
populacionais para todas 
as cidades do Brasil. O 
levantamento destaca 
que o estado do Rio de 
Janeiro abriga cinco dos 26 
municípios brasileiros com 
mais de 500 mil habitan-
tes, excluindo as capitais, 
refletindo o crescimento 
urbano além da capital, 
Rio de Janeiro, que possui 
6,7 milhões de habitantes.

Entre esses municípios, 
São Gonçalo se destaca 
como o terceiro maior 
município do Brasil fora 
das capitais, com uma 
população estimada de 
960 mil pessoas em 2024. 
Duque de Caxias, com 866 
mil habitantes, e Nova 
Iguaçu, com 843 mil, ocu-
pam o quarto e quinto 

Duque de Caxias e Nova Iguaçu estão entre 
os municípios mais populosos do Brasil 

CRAS de Belford Roxo 
promove palestra sobre 
Violência contra Mulher

NOVA IGUAÇUBELFORD ROXO

Dezenas de mulheres 
do Serviço de Convi-
vência do Centro de 

Referência de Assistência 
Social (CRAS) do bairro 
Sargento Roncalli, em Belford 
Roxo, participaram de uma 
palestra sobre o Agosto 
Lilás, mês de conscientização 
pelo fim da violência contra 
a mulher. Após o evento, 
houve uma confraternização 
com café, bolo, pães, patê e 
sucos.

A secretária de Assis-
tência Social, Clarice Santos, 
destacou a importância da 
campanha: “Alertamos as 
mulheres sobre a neces-
sidade de se fortalecer e 
denunciar casos de violência 
em qualquer lugar. O acesso 
à informação é essencial 
para evitar situações agres-

sivas”. 
A palestra foi conduzida 

pela terapeuta ocupacional 
Kátia Borges e pela peda-
goga Juliete Cordeiro. “Este 
é um momento importante 
para reforçar a Lei Maria da 
Penha e conscientizar sobre 
a necessidade de combater 
a violência contra a mulher”, 
afirmou Kátia. Juliete comple-
mentou, enfatizando que 
"não é só a violência física; 
há vários tipos de violência 
que devem ser combatidos. 
Nós falamos sobre isso para 
que elas voltem para casa 
conscientes".

O evento reforçou a cons-
cientização em todos os 
CRAS de Belford Roxo, 
promovendo o fortaleci-
mento das mulheres e o 
combate à violência.

Nova Iguaçu terá um 
novo Centro de Aten-
dimento Especializado 

em Saúde no Jardim Paraíso, 
conforme anunciado pelo 
candidato a prefeito Dudu 
Reina (PP) durante cami-
nhada de quatro horas pelo 
bairro. Este centro se juntará 
a outras nove unidades 
que serão distribuídas pela 
cidade, com o objetivo 
de oferecer atendimento 
mais próximo aos mora-
dores, ampliando a oferta 
de consultas e exames. 
Recentemente, Dudu Reina 
também anunciou unidades 
em Vila de Cava e Austin e 
a construção de uma creche 
no Jardim Paraíso.

O candidato destacou que 
o novo centro beneficiará 
não apenas o Jardim Paraíso, 
mas também os bairros de 
Parque São Marcelo, Parque 
São Francisco e a região 
do Km 32. "Nossa meta é 
ter pelo menos um Centro 
de Atendimento Especia-
lizado em cada uma das 
nove Unidades Regionais de 
Governo da cidade", afirmou 
Reina.

Além disso, Dudu Reina 
realizou uma carreata no 
bairro Caioaba e anun-
ciou planos de reformar e 
ampliar a Praça de Caioaba, 
além de dar continuidade 
às obras de infraestrutura 
para reduzir os riscos de 
inundações causadas pelas 
chuvas fortes. Essas inicia-
tivas fazem parte de suas 
propostas para melhorar a 
infraestrutura e os serviços 
públicos da cidade.

Casa de inovação Ziraldo, em Queimados,  
forma primeira turma na próxima segunda-feira

Camelódromo de Nova Iguaçu 
passará a se chamar Silvio Santos

QUEIMADOS
Dudu Reina vai 
construir nove 

Centros de 
Atendimento 
Especializado 
em Saúde em 
Nova Iguaçu

Inaugurada em 28 de 
junho pela Prefeitura, a 
Casa de Inovação Ziraldo, 

em homenagem ao “Menino 
Maluquinho”, formou seus 
primeiros 234 alunos. Com o 
lema de Ziraldo, “O FUTURO 
É FEITO DE MUITOS HOJES”, 
o projeto oferece cursos 
gratuitos para estudantes 
da rede pública, abordando 
Robótica, Programação de 
Games, Criação de Apli-
cativos, Digital Influencer, 
e mais. Para outras faixas 
etárias, há o curso de Marke-

ting Digital 18+ e Inclusão 
Digital 50+, que capacita 
idosos no uso de tecnologias.

Alunos como Arlete Cristo 
Guerra Carvalho, de 61 
anos, têm se destacado. 
Aluna da turma Inclusão 
Digital 50+, Arlete desen-
volveu o projeto "Tecno-
logia em sua vida", refletindo 
sobre o impacto digital em 
sua rotina. Já Khauã Willian 
Campos Gonçalves, de 14 
anos, portador de Transtorno 
do Espectro Autista (TEA), 
brilha na turma de Robótica 

com o projeto "Monitor de 
Batimento Cardíaco". Ingrid 
Senra Binotte, 30, criou o 
projeto “Casa de festa inclu-
siva” no curso de Marketing 
Digital. Brendo Gabriel Neri, 
16, desenvolve um "Jogo de 
Zumbis" em Programação de 
Games. Gustavo Henrique 
Santos, 13, trabalha com 
Khauã no projeto de monitor 
cardíaco, destacando-se pela 
liderança e criatividade. A 
Casa de Inovação Ziraldo 
capacita cidadãos de todas as 
idades para o futuro digital.

O camelódromo de Nova 
Iguaçu será nomeado em 
homenagem a Silvio Santos, 

um dos maiores apresentadores 
da televisão brasileira e empre-
sário da comunicação. A inicia-
tiva é dos vereadores Dudu Reina 
e Claudio Haja Luz, em reconheci-
mento ao comunicador que iniciou 
sua carreira como camelô no Rio 
de Janeiro. O projeto foi aprovado 
em primeira discussão na sessão 

da última terça-feira, por unanimi-
dade.

A administração municipal será 
responsável por instalar a placa com 
o novo nome e informar o cartório 
de registro de imóveis, Light, 
Correios e outras concessionárias 
de serviços públicos. O projeto será 
votado pela segunda e última vez 
em 10 dias.

Na mesma sessão, dois outros 
projetos foram aprovados em 

segunda votação: a implemen-
tação de mecanismos sustentá-
veis para gestão de águas pluviais, 
inspirado no conceito de "Cidade 
Esponja", proposto pelo vereador 
Dr. Marcio Guerreiro, para controlar 
enchentes; e a mudança do nome da 
Rua Amazor Moreira Prisco para Rua 
Natalia da Silva Cardoso, em home-
nagem a uma moradora querida que 
faleceu em 2021, também proposta 
por Dr. Marcio Guerreiro.

São Gonçalo, Duque de Caxias e Nova Iguaçu se destacam entre 
os municípios fluminenses com mais de 500 mil habitantes

lugares, respectivamente. 
Estes dados indicam um 
forte crescimento popula-
cional na região metropo-
litana do estado.

Além desses três muni-
cípios, outros dois flumi-
nenses aparecem na lista: 
Belford Roxo, com 518 mil 
habitantes, e Campos dos 
Goytacazes, o maior muni-
cípio em extensão territorial 
do estado, com 519 mil habi-
tantes. Niterói, com 516 mil 
habitantes, também se des-
taca, fechando a lista dos 
municípios do Rio de Janeiro 
que superam a marca de 
meio milhão de habitantes.

Esses números refletem a 
tendência de urbanização 
no Brasil, onde os municí-
pios de grande porte, como 
os fluminenses, desempe-
nham papel significativo 
na dinâmica populacional 
do país. No contexto nacio-
nal, São Gonçalo, Duque de 
Caxias e Nova Iguaçu estão 
entre os principais centros 
urbanos fora das capitais, 
evidenciando a importância 

dessas regiões na composi-
ção demográfica do estado.

Esses municípios flumi-
nenses não só representam 

uma parte substancial da 
população estadual, mas 
também contribuem para 
o cenário nacional de 

urbanização e desenvol-
vimento. Os dados são 
cruciais para a formula-
ção de políticas públicas 

de urbanismo, infraestru-
tura e serviços sociais em 
áreas metropolitanas em 
crescimento.
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O M i n i s -
t é r i o 
Público 
Federal 
( M P F ) 
ajuizou 

uma ação civil pública con-
tra a União, o Banco do 
Brasil e o município do Rio 
de Janeiro, visando uma 
solução para a crise habi-
tacional no condomínio 
Vila Carioca, situado na 
Colônia Juliano Moreira, 
Rio de Janeiro. O MPF 
busca obrigar as partes 
envolvidas a apresentar, 
no prazo de 180 dias, um 
cronograma detalhado 
para a alocação correta 
dos beneficiários do pro-
grama Minha Casa, Minha 
Vida nos imóveis destina-
dos a eles.

A ação surgiu a partir 
de graves irregularidades 
na distribuição de mora-
dias, detectadas após 
uma reclamação de uma 
beneficiária do programa. 
Ela relatou que, ao ten-
tar acessar seu aparta-
mento, descobriu que o 
imóvel já estava ocupado 
por outra pessoa. Apesar 
de ter recebido as chaves 
e registrado ocorrências 
policiais, a situação não foi 

resolvida e medidas cor-
retivas não foram imple-
mentadas, mesmo após 
ajuizar uma ação na 2ª 
Vara de Fazenda Pública 
da Comarca da Capital.

A investigação do MPF 
revelou que a ocupação 
irregular dos apartamen-
tos no Vila Carioca se deve 
a práticas fraudulentas de 
uma organização crimi-
nosa que vendeu ilegal-
mente 53 imóveis. Além 
disso, o Banco do Brasil 
e a Prefeitura do Rio de 
Janeiro foram conside-
rados omissos em tomar 
ações para resolver o pro-
blema ou prevenir a ocu-
pação indevida.

Na ação, o MPF solicita 
que a Justiça Federal ordene 
a criação e a implementação 
imediata de um cronograma 
para resolver a situação, 
garantindo que os verdadei-
ros beneficiários do Minha 
Casa, Minha Vida possam 
acessar suas moradias sem 
mais atrasos ou injustiças. 
A ação sublinha a urgência 
de uma resposta eficaz das 
autoridades para assegurar 
que o programa habitacio-
nal cumpra seu objetivo de 
oferecer moradia digna à 
população vulnerável.

Ocupação irregular de imóveis do Minha Casa, 
Minha Vida no RJ é alvo de ação do MPF

A operação para demolir 
um condomínio de luxo na 
comunidade Parque União, 

na Maré, Zona Norte, entrou em 
seu 11º dia na quinta-feira (29). 
Mesmo com a ação em anda-
mento, a Secretaria Municipal de 
Educação (SME) informou que 
as aulas presenciais foram reto-
madas. No entanto, dois colégio 
estaduais seguem com as ativi-
dades suspensas, afetando mais 
de 1,4 mil alunos. De acordo com 
a Secretaria de Ordem Pública 
(Seop), a operação ainda está 
em fase de demolição manual e, 
por isso, não há previsão para o 

término dos trabalhos.
Segundo a Secretaria de Estado 

de Educação (Seeduc), as duas 
unidades que atendem a área da 
Maré afetada pela ação, o Ciep 
326 - César Pernetta - e o Colégio 
Estadual Professor João Borges 
de Moraes, estão fechadas desde 
o último dia 19. A pasta ressaltou, 
em nota, que todo o conteúdo 
perdido no período será reposto a 
partir de um planejamento peda-
gógico. Já a SME, disse que as 
46 unidades escolares da região 
voltaram a atender presencial-
mente. 

De acordo com o balanço da 

Seop, as equipes realizam mais 
um dia de demolição de constru-
ções irregulares no condomínio 
com 41 imóveis. Eles seguem 
atuando nos pavimentos mais 
altos dos prédios com o intuito de 
facilitar o acesso das máquinas. 
As ações da Seop já foram reali-
zadas em três prédios. Até o 
momento, 32 imóveis, com mais 
de 162 apartamentos, foram 
descaracterizados. Segundo a 
pasta, inicialmente, os agentes 
estão retirando partes conside-
radas essenciais dos prédios para 
que os proprietários não voltem a 
ocupar a área. 

Aos poucos, os efeitos do 
avanço do mar podem ser 
vistos na capital do Rio de 

Janeiro. Foi o caso da praia de 
Atafona, em São João da Barra, 
no litoral norte do Estado, que 
apareceu no relatório divulgado pela 
Organização das Nações Unidas.

Pelo menos 14 quarteirões foram 
completamente tomados pelo mar 
nas últimas décadas. A previsão 
é que, até 2050, o nível do mar 
pode aumentar 21 centímetros nas 
duas cidades. Na praia da Barra, na 
capital do Rio, diferentes pontos da 
orla foram danificados em episódios 
recentes de ressaca marinha. 

As previsões foram feitas com 
base em dados da Nasa. No sul do 
Oceano Pacífico, o nível do mar 
subiu 15 cm nos últimos 30 anos, 
dado que aponta um número acima 
da média mundial e destaca as 
consequências do aquecimento da 
terra, que acelera o derretimento 
de geleiras. 

“Esse aquecimento da água no 
mar faz com que haja uma expansão 
volumétrica. Uma dilatação 
térmica da água do mar. Na hora 
que expande, começa a derramar 
por cima dasilhas e das regiões 
costeiras”, disse David Zee, oceanó-
grafo e professor da UERJ em entre-
vista ao Jornal da Band,

Um bilhão de pessoas no mundo 
vivem em áreas costeiras e podem 
ser diretamente afetadas, de 
acordo com a ONU. 

RJ: território da Pequena 
África vai receber recursos 

do BNDES

RIO DE JANEIRO 

O BNDES assinou 
um contrato de 
financiamento de 

R$ 10 milhões com uma 
coalizão de organizações 
negras para fortalecer 
instituições de memória 
na Pequena África, no Rio 
de Janeiro. A área, que 
inclui o sítio arqueológico 
Cais do Valongo, Patri-
mônio Cultural Mundial da 
Unesco, é predominante-
mente negra. O consórcio 
vencedor é formado pelo 
Centro de Articulação de 
Populações Marginalizadas, 
a PretaHub e a Diaspora.

Black.
O projeto "Viva Pequena 

África" visa preservar e 
promover a memória afro-
-brasileira e faz parte de 
um plano do BNDES para 
a região. A expectativa é 
captar mais R$ 10 milhões 
de doadores. Durante a 
assinatura do contrato, a 
ministra da Igualdade Racial, 
Anielle Franco, destacou a 
importância da preservação 
da memória afro-brasileira.

O projeto inclui a revita-
lização de locais como o 
Centro Cultural José Boni-
fácio e o Largo do Depósito.

RIO DE JANEIRO

Organização criminosa vendeu 53 imóveis de forma ilegal e impediu o acesso 
dos beneficiários aos apartamentos localizados no condomínio Vila Carioca

Operação para demolir imóveis 
na Maré entra no 11° dia sem 

previsão de término

Nível do mar 
pode aumen-
tar 21 centí-

metros no Rio 
de Janeiro até 

2050
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A Defensoria 
Pública de 
Angra dos 
Reis, locali-
zada na Rua 
C o r o n e l 

Carvalho, 230-A, Centro, 
realizará uma ação social 
no próximo sábado, 31, das 
10h às 15h, para comemo-
rar seus 70 anos. Durante o 
evento, será possível conhe-
cer a história da instituição 
por meio da exposição iti-
nerante "70 anos: do sonho 
à luta".

A ação oferecerá orienta-
ção jurídica e ajuizamento 
de ações sobre pensão ali-
mentícia, guarda de filhos, 
divórcio, dissolução de 
união estável, direito do 
consumidor, alvará para 
FGTS e retificação de regis-
tro civil, sem necessidade 
de inscrição prévia. Além 

disso, será possível iniciar 
investigações de paterni-
dade com o Núcleo de DNA 
da Defensoria, que realizará 
coletas de sangue para com-
provar vínculos genéticos.

O DetranRJ também 
estará presente, ofere-
cendo serviços de emissão 
de carteira de identidade, 
mediante apresentação da 
certidão de nascimento ou 
casamento original. Angra 
dos Reis é a terceira cidade 
a receber a ação, que tam-
bém passará por Niterói, 
Volta Redonda, Campos, 
Petrópolis, Macaé e Rio de 
Janeiro até o final do ano.

“A comemoração reflete 
nosso compromisso com 
a sociedade, mostrando 
nossa trajetória e servi-
ços prestados”, afirma a 
defensora pública-geral 
Patrícia Cardoso.

Projeto Na Atividade é 
inaugurado em Mangaratiba 

com serviços gratuitos para idosos

O Governo Federal inau-
gura o Projeto Na Ativi-
dade em Mangaratiba 

no sábado, 31, das 8h ao meio-
-dia, em frente ao CIEP 294, na 
Praia do Saco. A iniciativa visa 
promover o bem-estar e a quali-
dade de vida dos moradores, 

especialmente os idosos, incen-
tivando a prática de atividades 
físicas regulares. As atividades 
ocorrerão às segundas, quartas e 
sextas-feiras, em quatro turmas: 
7h30, 8h30, 18h e 19h. Inscrições 
podem ser feitas no local.

O evento de inauguração 

oferecerá serviços gratuitos, 
como isenção de taxas para 
certidões de nascimento, óbito, 
casamento e RG, orienta-
ções jurídicas, exame de vista 
gratuito, armações de óculos a 
preço popular, corte de cabelo, 
manicure e sobrancelhas.

DP em Angra receberá ação 
social e exposição dos 70 anos

A Secretaria Municipal 
de Educação (SME) de 
Volta Redonda lançou 

esta semana o projeto “Comer 
Saudável”, destinado a promover 
hábitos alimentares saudáveis 
entre crianças da Rede Muni-
cipal de Ensino. O projeto bene-
ficiará mais de sete mil crianças, 
com idades entre quatro e cinco 
anos, nos 22 Centros Municipais 
de Educação Infantil (CMEIs). O 
evento de lançamento ocorreu 
no CMEI Alzira Vargas, no bairro 
Retiro.

A iniciativa, coordenada por 
Andrea Carvalho, do Setor de 
Alimentação Escolar da SME, 
foi desenvolvida em parceria 
com a empresa Ômega Alimen-
tação, fornecedora da merenda 
escolar. “O projeto visa apro-
ximar as crianças dos alimentos 
de forma lúdica e educativa, 
promovendo uma relação posi-
tiva com a comida. Pretendemos 
incentivar refeições naturais e 
fornecer orientações sobre a 

boa alimentação, além de capa-
citar educadores, merendeiras 
e familiares para disseminar 
práticas saudáveis”, explicou 
Carvalho.

O programa incluirá oficinas 
nutricionais para os alunos, 
palestras para responsáveis 
e educadores, e atividades 
diversas sobre alimentação 
saudável. Inicialmente voltado 
para a Educação Infantil, o 
projeto planeja expandir para 
os anos iniciais do Ensino Funda-

Prefeitura de Volta Redonda implanta projeto 
‘Comer Saudável’ na Educação Infantil

VOLTA REDONDAMANGARATIBA

A iluminação de LED está 
se expandindo em Volta 
Redonda, com o Depar-

tamento de Iluminação Pública 
(Deip), da Secretaria Municipal 
de Serviços Públicos (SMSP), 
tendo instalado nova iluminação 
em 6.531 pontos da cidade nos 
últimos dois meses. As atividades 
incluem a troca e instalação de 
lâmpadas, além de reparos em 
locais com problemas.

O diretor do Deip, Edmar 
Borges, ressaltou que esse 
trabalho complementa o Plano 
de Mobilidade Urbana, desen-
volvido em parceria com o 
Governo do Estado. “Em junho, 
adquirimos 7 mil lâmpadas e 
projetores de LED. Já substi-

tuímos 2.145 luminárias e insta-
lamos 1.307 em áreas não 
previstas no Plano de Mobili-
dade, como a Avenida Waldir 
Sobreira Pires no Retiro, e em 
servidões e ruas no Vale Verde e 
Açude, além de quadras e giná-
sios poliesportivos”, explicou 
Edmar.

Além das novas instala-
ções, o Deip está realizando 
reparos em pontos que apre-
sentaram problemas. “Desde 
junho, nossas equipes inten-
sificaram a manutenção dos 
LEDs instalados, reparando 
3.089 pontos e atendendo 
às demandas dos mora-
dores de todos os bairros”, 
concluiu Edmar.

VOLTA REDONDA

Iluminação de LED chega
a mais de 6,5 mil pontos

em Volta Redonda

mental, atingindo aproximada-
mente 13.812 alunos adicionais.

O secretário de Educação, 
Osvaldir Geraldo Denadai, 
destacou a importância da 
alimentação balanceada na 
infância. “Estabelecer preferên-
cias alimentares saudáveis reduz 
riscos de doenças e melhora o 
desempenho escolar. Uma dieta 
equilibrada é fundamental para 
a capacidade cognitiva, concen-
tração e energia dos alunos”, 
afirmou Denadai.
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A publicitária Laura 
Jimovskei, 22 anos 
de idade, sempre 
quis ter filhos. 
Ainda assim, a pri-

meira gestação, em 2022, veio 
de repente e exigiu da jovem 
um grande esforço: parar de 
fumar praticamente do dia para 
a noite, para que pudesse pro-
teger o bebê que estava a cami-
nho. “Eu decidi de uma vez. 

Não vou fumar mesmo. Minha 
mãe fumou durante a minha 
gravidez e eu tenho problema 
respiratório. Então, quando des-
cobri que estava grávida, foi 
muito tranquilo decidir parar 
de fumar”, revelou.
Apesar da determinação, Laura 
chegou a sentir sintomas de 
abstinência em razão da inter-
rupção do consumo de tabaco. 
“Ficava bastante irritadiça, mas 

também podia ser porque 
estava grávida. Havia todas 
essas influências externas, mas 
não cheguei a sentir nenhuma 
abstinência ou reação forte”. 
O filho Antônio, hoje com 2 
anos, nasceu saudável e per-
manece uma criança esperta e 
com ótimo desenvolvimento. 
A interrupção do hábito tam-
bém trouxe benefícios para 
a própria publicitária.

“Notei mudanças, tanto fisica-
mente como emocionalmente. 
Não tenho mais pigarro. Antes, 
eu pigarreava muito, inclusive 
por causa do meu problema 
respiratório prévio, que tinha 
piorado com o consumo de 
cigarro. Também passei a me 
alimentar mais e melhor. Antes, 
eu descontava toda a ansiedade 
que sentia no cigarro, então, 
não comia tão bem. Além disso, 

mentalmente, hoje me sinto 
mais focada e com mais ener-
gia”, resumiu a publicitária.
No Dia Nacional de Combate ao 
Fumo, lembrado nesta quinta-
-feira (29), o Instituto Nacional 
do Câncer (Inca) promove a 
campanha Tabagismo: os danos 
para a gestante e para o bebê. 
A proposta é proteger gera-
ções presentes e futuras, além 
de garantir o declínio contínuo 

do tabagismo no Brasil. A enti-
dade alerta para os malefícios 
não apenas do tabagismo como 
também do chamado taba-
gismo passivo. De acordo com 
o Inca, a fumaça do tabaco con-
tém mais de 7 mil compostos 
e substâncias químicas. Estu-
dos indicam que pelo menos 
69 delas provocam câncer. A 
campanha deste ano, destaca 
que monitorar o uso do tabaco 
durante a gravidez é fundamen-
tal, inclusive, para alcançar os 
Objetivos de Desenvolvimento 
Sustentável das Nações Uni-
das para as próximas gerações. 
“O tabagismo apresenta várias 
ameaças à saúde, pois afeta 
negativamente o feto e a mãe 
que fuma durante a gravidez, 
além de recém-nascidos, crian-
ças, adolescentes e jovens que 
convivam no mesmo ambiente, 
expostos ao fumo passivo, 
aumentando a probabilidade de 
iniciação ao tabagismo”, explica 
o instituto. “A cessação do taba-
gismo em qualquer momento 
da gestação é benéfica para o 
feto e para a gestante. Muitas 
mulheres poderão ser motiva-
das a parar de fumar durante 
a gestação. Os profissionais de 
saúde devem aproveitar essa 
motivação, principalmente nas 
consultas de pré-natal, para 
reforçar o conhecimento de 
que a cessação do tabagismo 
irá reduzir os riscos à sua saúde 
e à do feto”, recomenda o Inca.
O protocolo clínico e as diretri-
zes terapêuticas do tabagismo, 
publicados em 2020, preveem 
que, no caso de gestantes e 
mulheres que amamentam, 
é indicado o aconselhamento 
estruturado, sem utilizar 
nenhum tipo de tratamento 
medicamentoso.
 *COM INFORMAÇÕES DE 
AGÊNCIA BRASIL 

Miguel Rosa dos 
Santos, de 9 anos, 
é um prodígio com 

um amor por números e uma 
paixão por astronautica. Desde 
cedo, Miguel demonstrou habi-
lidades excepcionais em mate-
mática, realizando cálculos de 
adição e subtração aos 2 anos 
e reproduzindo a tabuada aos 
4. Seu fascínio por astronomia 
o levou a sonhar em se tornar 
engenheiro aeroespacial, uma 
aspiração que reflete sua admi-

ração por naves e foguetes.
Residente de Presidente 

Prudente, São Paulo, Miguel 
é reconhecido como uma das 
crianças superdotadas do Brasil. 
Ele já descobriu 200 exopla-
netas e conquistou mais de 
60 medalhas em olímpiadas 
de conhecimento, incluindo 
oito internacionais, principal-
mente na área de matemá-
tica. Atualmente, no 4º ano do 
Ensino Fundamental, Miguel 
foi aprovado no vestibular 

de engenharia de software 
da Unoeste (Universidade do 
Oeste Paulista). Embora ainda 
não possa se matricular oficial-
mente no curso, ele está cola-
borando com pesquisadores 
do programa de doutorado da 
universidade em projetos inova-
dores. A trajetória de Miguel 
destaca não apenas seu talento 
excepcional, mas também sua 
dedicação e potencial para 
contribuir significativamente 
para a ciência e a tecnologia.

Brasil tem 
212,5 milhões 
de habitantes, 

diz IBGE

NACIONAL

O Instituto Brasileiro 
de Geografia e Esta-
tística (IBGE) estimou 

a população brasileira em 
212.583.750 habitantes 
até 1º de julho de 2024, 
um aumento de 4,68% em 
relação ao Censo de 2022. 
Esses dados, publicados no 
Diário Oficial da União, são 
usados para indicadores 
sociais, econômicos e demo-
gráficos, além de orientar o 
Tribunal de Contas da União 
(TCU) na distribuição de 
recursos. Apesar do cresci-
mento, o IBGE prevê que a 
população brasileira come-
çará a encolher em 2042, 
seis anos antes do previsto 
anteriormente. Até 2041, 
a população deve alcançar 
220 milhões, diminuindo 
para 199,2 milhões em 2070.
Em termos de crescimento 
regional, São Paulo perma-
nece o estado mais populoso 
com 45,9 milhões de habi-
tantes. Roraima registrou 
o maior aumento percen-
tual, de 12,58%, enquanto 
Alagoas teve o menor cres-
cimento, de 2,95%.

Curso de inglês afrocentrado 
é exemplo de empreendedo-

rismo preto no Brasil

EDUCAÇÃO

O Ifé English Course, 
fundado em 2018, 
surgiu a partir de 

um grupo de estudo de inglês 
criado em 2016 com o intuito 
de apoiar a ascensão da comu-
nidade negra. O curso é afro-
centrado e já beneficiou mais 
de 600 pessoas. Liderado por 
duas mulheres negras, o Ifé 
se destaca por transformar 
vidas, especialmente em um 
contexto onde apenas 4,7 
milhões de empreendedores 
são mulheres negras no Brasil. 
Luana Ferreira, guia de 
turismo, é um exemplo de 
superação proporcionado 
pelo curso, que a ajudou a se 

reestabelecer no mercado de 
trabalho com a especialização 
em turismo afroreferenciado. 
A iniciativa começou com 
Mabi Elu, que, após perder 
uma oportunidade profis-
sional por falta de inglês, 
criou um grupo de estudos. 
Em 2018, com o apoio de 
Monique Carvalho, o projeto 
ganhou estrutura formal. 
Apesar dos desafios da 
pandemia, o Ifé se adaptou 
ao ensino online, aprimo-
rando suas metodologias 
para continuar oferecendo 
educação de qualidade. 
Para mais informações, acesse 
www.ifecourse.com.br.

EDUCAÇÃO

Menino autista de 9 anos é aprovado em 
vestibular de engenharia de software

TSE recebe 16 mil denúncias de propaganda 
irregular; São Paulo lidera reclamações

O Tribunal Supe-
rior Eleitoral (TSE) 
recebeu mais de 

16 mil denúncias de propa-
ganda irregular em 13 dias de 
campanha para as eleições 
municipais. As queixas, feitas 
pelo Pardal 2024, incluem 

também irregularidades 
online. São Paulo lidera com 
3.326 denúncias, principal-
mente sobre candidaturas a 
vereador (1.852), seguido por 
prefeito (989) e propaganda 
de coligação/partido (470). A 
capital paulista concentra 354 

das queixas. Pernambuco vem 
em segundo lugar com 1.901 
denúncias e Minas Gerais em 
terceiro com 1.871. O Pardal 
é um aplicativo que permite a 
qualquer cidadão denunciar e 
acompanhar irregularidades na 
propaganda eleitoral.

Campanha de combate ao fumo 
alerta para riscos em grávidas e bebês

Geral 

Sobe para 9 o número de 
suspeitos presos por incên-

dios no interior de São Paulo

MEIO AMBIENTE

Na noite de quarta-
-feira (28), a Polícia 
Militar prendeu dois 

homens suspeitos de iniciar 
um incêndio na vegetação 
às margens da Rodovia Fábio 
Talarico, em Franca (SP). 
Moisés de Faria Borges, de 
42 anos, foi encontrado com 
quatro pedaços de vela e um 
isqueiro. Ludmiller Luiz dos 
Santos Silva, de 35 anos, foi 
detido próximo ao primeiro. 
Ambos negaram a acusação. 

Eles foram levados à Central 
de Polícia Judiciária e tiveram 
prisões em flagrante decre-
tadas. O Corpo de Bombeiros 
controlou o fogo.

Desde sábado (24), a 
polícia deteve várias pessoas 
envolvidas em incêndios 
no interior de SP. O estado 
registrou 3.486 desapare-
cimentos de pessoas entre 
janeiro e julho de 2024, um 
aumento de 4,2% em relação 
ao ano anterior.
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Uma pesquisa 
eleitoral con-
duzida pelo Ins-
tituto Factum 

entre 23 e 24 de agosto, com 
nível de confiança de 95% e 
margem de erro de 5 pontos 
percentuais, revela que o 
atual prefeito de São Pedro 
da Aldeia, Fábio do Pastel 
(PL), é o principal favorito 
para a reeleição. O levanta-
mento, registrado no TSE sob 
o número RJ-00572/2024, 
indica que Fábio do Pastel 
lidera com 56% das inten-
ções de voto, garantindo 

uma posição confortável 
para a vitória.

Na pesquisa estimulada, 
Fábio do Pastel mantém uma 
liderança sólida com 56% das 
intenções de voto. A can-
didata Bia (PSDB) ocupa o 
segundo lugar com 13,6%, 
seguida por Chumbinho 
(REP) com 13,1%. Outros can-
didatos têm menos expres-
são: Marcelo do IAT regis-
tra 2,1% e Sandra Autuori, 
1%. Além disso, 5,2% dos 
eleitores optam por votar 
em branco ou nulo, 5,8% 
estão indecisos e 3,2% não 

souberam ou preferiram não 
responder.

A pesquisa também avalia 
a rejeição dos candidatos. 
Chumbinho lidera com 37,2% 
de rejeição, enquanto Bia 
tem 16% e Fábio do Pastel, 
com 7%, apresenta a menor 
rejeição entre os concorren-
tes. Marcelo do IAT e San-
dra Autuori têm rejeições de 
5% e 4,7%, respectivamente. 
Além disso, 30,1% dos entre-
vistados não souberam ou 
preferiram não responder 
sobre rejeição.

A administração de Fábio 

do Pastel foi avaliada posi-
tivamente por 62,3% dos 
eleitores, sendo considerada 
“Ótima” por 21% e “Boa” por 
41,3%. Apenas 6% a classi-
ficam como “Ruim” e 8,1% 
como “Péssima”. Aproxi-
madamente 77,2% dos elei-
tores aprovam sua gestão, 
indicando um forte apoio à 
continuidade de suas polí-
ticas públicas. A pesquisa 
reflete a alta popularidade 
de Fábio do Pastel e sua posi-
ção favorável na corrida elei-
toral para a prefeitura de São 
Pedro da Aldeia.

BÚZIOS 

Fábio do Pastel lidera pesquisa 
eleitoral em São Pedro da Aldeia

Búzios atua na defesa do 
financiamento adequado da 

saúde em reunião em Brasília

Na terça-feira (27), o 
secretário de Saúde 
de Búzios, Leonidas 

Heringer, participou de 
sua primeira reunião 
como membro da dire-
toria do Conselho Nacional 
de Secretarias Municipais 
de Saúde (Conasems), em 
Brasília. A reunião abordou 
questões cruciais para a 
saúde pública, como o 
fortalecimento da rede de 
tratamento de câncer e 
a expansão do programa 
de imunização. Um ponto 
central do debate foi a 
reforma tributária e seu 
potencial impacto no finan-
ciamento das políticas de 
saúde municipais, com 
a preocupação de que a 

proposta possa reduzir os 
repasses federais.
“É essencial participarmos 
dessas discussões para 
assegurar que os municí-
pios não sejam prejudi-
cados e que a qualidade 
dos serviços de saúde seja 
mantida”, afirmou o secre-
tário Heringer, reforçando 
o compromisso de Búzios 
com um financiamento 
adequado para a saúde 
pública.
A presença de Heringer no 
Conasems representa um 
passo significativo para 
Búzios, permitindo ao muni-
cípio influenciar as decisões 
que afetam o sistema de 
saúde nacional e defender 
os interesses municipais.

Projeto "Choro Boa Praça" 
acontece neste domingo 

(1) em Cabo Frio

O grupo “Nós do 
Choro” apresenta 
o projeto “Choro 

Boa Praça”, um encontro 
mensal dedicado ao choro, 
um estilo musical genuina-
mente brasileiro. As rodas 
de choro acontecem no 
primeiro domingo de cada 
mês, a partir das 10h, na 
Praça da Bandeira, em 
Cabo Frio.

Na sexta-feira (30), 
haverá um ensaio aberto 
às 19h no Bar do Delegado, 
localizado na Av. Hilton 
Massa, Passagem. Músicos 
interessados em participar 
da roda são bem-vindos 

para se juntar ao evento.
Ricardo Curcio, um dos 

fundadores do grupo, 
explica: “A roda de choro é 
aberta a todos os músicos 
com conhecimento do 
estilo. Queremos que mais 
pessoas conheçam e parti-
cipem.”

Curcio acrescenta: “Nosso 
objetivo é promover a 
cultura do choro em Cabo 
Frio, criando um espaço 
para troca de experiências 
e aprendizado. Convidamos 
todos a trazer suas famílias 
para um domingo na praça, 
celebrando a brasilidade e a 
tradição do choro.”

Prefeito tem 56% das intenções de voto, o que o coloca em 
uma posição confortável para uma possível reeleição

A roda do ‘Nós do Choro’ acontece sempre 
no primeiro domingo de cada mês, a 
partir das 10h, na Praça da Bandeira

Prefeitura de Araruama 
inaugura Policlínica Municipal 

de Parati neste sábado
Neste sábado (31), às 10h, a 
Prefeitura de Araruama, por 
meio da Secretaria de Saúde, 
inaugurará uma nova Policlínica 
Municipal no bairro Parati. A 
unidade, equipada com tecno-
logia moderna e uma equipe 
de profissionais qualificados, 

ampliará o acesso da população 
aos serviços médicos. Com esta 
entrega, Araruama alcança a 
marca de 18 clínicas e policlínicas 
inauguradas na atual gestão, 
reforçando o compromisso 
com a melhoria dos serviços de 
saúde no município.

Região dos lagos 
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Servidores de seis 
órgãos públicos que 
participam da quarta 
edição da Operação 
Resgate libertaram 
593 pessoas encon-

tradas em condições semelhantes 
ao trabalho escravo ao longo do 
último mês. Entre as vítimas, há, 
ao menos, 18 crianças ou adoles-
centes submetidos ao trabalho 
infantil ilegal – 16 delas eram for-
çadas a realizar serviços em con-
dições degradantes, sem receber 
qualquer quantia em troca. Os 
resgates ocorreram em 11 (AM, 
DF, GO, MG, MS, MT, PA, PE, RJ, RS 
e SP) das 27 unidades federativas 
brasileiras, entre os dias 29 de 
julho e 28 de agosto. Os maiores 
números de ocorrências foram 
registrados em Minas Gerais (292 
pessoas libertadas), São Paulo 
(142), Pernambuco (91) e Distrito 
Federal (29). Já as atividades eco-
nômicas com maior incidência de 
trabalho escravo foram a agricul-
tura (especificamente os cultivos 
de cebola, café e alho), a constru-
ção civil e serviços (restaurantes, 
bares e condomínios).

CLÍNICA DE REABILITAÇÃO
Um dos casos que mais chamou 

a atenção dos fiscais ocorreu em 
Pernambuco, onde 18 pacientes 
de uma clínica de reabilitação 
para dependentes químicos eram 
submetidos a trabalho forçado. 
“Todos eram pacientes interna-
dos e realizavam as atividades 
laborais compulsoriamente, 
como parte do processo de 
internação”, comentou o coor-
denador-geral de Fiscalização 
para Erradicação do Trabalho 
Análogo ao de Escravo e Tráfico 
de Pessoas, André Roston, do 
Ministério do Trabalho e Emprego 
(MTE), ao apresentar, hoje (29), o 
balanço preliminar da Operação 
Resgate IV.
“A clínica tinha 63 internos e 

simplesmente não tinha nenhum 

empregado registrado. Toda a 
mão de obra, todo o funciona-
mento do estabelecimento era 
extraído do trabalho forçado de 
parte dos internos, a título de 
isso fazer parte da reabilitação”, 
acrescentou Roston, explicando 
que os 18 resgatados na clínica 
realizavam, gratuitamente, de 
atividades administrativas ao 
serviço de porteiro, vigilância e 
preparação de alimentos, entre 
outros.

OPERAÇÃO RESGATE  IV
A Operação Resgate IV, de 

combate ao trabalho escravo e 

ao tráfico de pessoas, é resul-
tado do esforço concentrado 
de seis instituições: Ministério 
do Trabalho e Emprego (MTE), 
Ministério Público do Trabalho 
(MPT), Ministério Público Fede-
ral (MPF), Defensoria Pública da 
União (DPU), Polícia Federal (PF) 
e Polícia Rodoviária Federal (PRF).
Este ano, foram libertadas 11,6% 

mais pessoas do que na edição 
anterior, de 2023, quando 532 
trabalhadores foram resgatados.
A operação também resultou no 

resgate da pessoa mais idosa já 
encontrada na condição de escra-
vizada. Uma senhora de 94 anos 

de idade foi resgatada em Mato 
Grosso, na casa de uma família 
para a qual ela trabalhou por 64 
anos, sem salário. Impedida de 
constituir família e de estudar, 
ela continuava cuidando da atual 
patroa, de 90 anos e com Alzhei-
mer. Segundo o Ministério do Tra-
balho e Emprego, a trabalhadora 
poderá permanecer morando na 
casa onde passou os últimos anos, 
com todas as despesas pagas pela 
família da empregadora, que terá 
de custear inclusive um cuidador 
de idosos e um salário-mínimo 
mensal à senhora. Outro caso 
de trabalho escravo doméstico 

foi identificado no estado de São 
Paulo. Uma mulher, hoje com 
58 anos, foi encontrada na casa 
de uma família para a qual tra-
balhava desde seus 11 anos de 
idade. “Ela foi levada para a casa 
onde passou a trabalhar graças 
a uma tutela judicial provisória 
que nunca se tornou definitiva, 
supostamente para ser integrada 
em um novo lar, mas passou a 
trabalhar compulsoriamente, em 
condições análogas à escravidão, 
até ser libertada no âmbito da 
Operação Resgate”, afirmou o 
coordenador-geral de fiscaliza-
ção. Outro aspecto destacado 

durante a apresentação dos resul-
tados foi a libertação de traba-
lhadores estrangeiros. Em Anta 
Gorda (RS), quatro trabalhadores 
argentinos foram encontrados 
sem documentos pessoais ou 
visto para o trabalho, em condi-
ções degradantes na extração, 
corte e carregamento de lenha 
de eucalipto. Em Mato Grosso 
do Sul, as equipes de fiscaliza-
ção tiveram que usar caminho-
netes com tração, lanchas e até 
um helicóptero para chegar aos 
dois estabelecimentos onde 13 
paraguaios foram flagrados em 
situação degradante, subme-
tidos à servidão por dívida. “O 
isolamento geográfico, a dificul-
dade de acesso das equipes de 
fiscalização, contribuem para a 
vulnerabilização dos trabalha-
dores”, comentou Roston. Até o 
momento, os responsáveis por 
submeter os trabalhadores a con-
dições semelhantes à escravidão 
já tiveram que desembolsar mais 
de R$ 1,91 milhão apenas para 
saldar verbas rescisórias. Segundo 
o coordenador, os órgãos res-
ponsáveis seguem buscando o 
pagamento de outros deveres tra-
balhistas e custos.“Este alor total 
vai ser maior, pois ainda há muitas 
equipes em campo, realizando as 
cobranças dos pagamentos. E se 
não conseguirmos os pagamentos 
neste ciclo operacional, teremos, 
eventualmente, a judicialização 
destas cobranças”, acrescentou 
o coordenador destacando a 
importância de punir também 
financeiramente os responsáveis. 
“O principal motor da explora-
ção do trabalho escravo é o fato 
de que há um grande benefício 
econômico ao se adotar esta 
estratégia de violação dos direi-
tos humanos para exploração do 
trabalho. No cerne, emprega-se o 
trabalho escravo contemporâneo 
porque esta ainda é uma conta 
economicamente benéfica para 
os exploradores”, concluiu R ston.

Operação resgata 593 pessoas 
submetidas a trabalho escravo

Incêndios 
no Pantanal 
já consumi-

ram este ano 
mais de 15% 

do bioma

MEIO AMBIENTE

Desde o início do ano, 2,3 
milhões de hectares, 
cerca de 15,61% do 

Pantanal, foram devastados 
por incêndios, conforme 
dados do Laboratório de Apli-
cações de Satélites Ambien-
tais da UFRJ. Um novo alerta 
de perigo extremo foi emitido 
para a Bacia do Paraguai, com 
condições climáticas que difi-
cultam o combate aos incên-
dios. Mais de 371 mil hectares 
das terras indígenas foram 
queimados, com destaque 
para a Terra Indígena Kadiwéu, 
que perdeu mais de 357 mil 
hectares, ou 66,4% do terri-
tório.
Atualmente, 959 profissio-
nais e 18 aeronaves estão no 
combate aos incêndios, com 
569 animais resgatados até 18 
de agosto. O STF determinou 
que o governo federal reforce 
as equipes e equipamentos 
para combater os incêndios no 
Pantanal e na Amazônia, com 
uma audiência marcada para 
10 de setembro para avaliar 
o cumprimento da ordem. 
Em resposta, o governo auto-
rizou o Prevfogo a estruturar 
brigadas temporárias em 18 
estados e no DF, com equipes 
de 13 a 25 profissionais e a 
contratação de equipes espe-
cializadas para mobilização 
rápida.

PPSA venderá 1,5 milhão 
de barris de petróleo da 
União no mercado spot

ECONOMIA 

No próximo dia 18 de 
setembro, a Pré-Sal 
Petróleo (PPSA) reali-

zará um processo de venda 
spot para comercializar 1,5 
milhão de barris de petróleo 
dos campos de Atapu, Sépia 
e Itapu, sendo a primeira vez 
que a produção do campo de 
Itapu será comercializada. 
Os carregamentos ocorrerão 
no último bimestre de 2024. 
A PPSA, vinculada ao Minis-
tério de Minas e Energia, 
atua na gestão de contratos 
de partilha e comercialização 
de petróleo e gás natural. O 
mercado spot envolve tran-
sações de curto prazo, com 
preços baseados no petróleo 
Brent, comercializado na 
Bolsa de Londres. Partici-
parão do processo todas 
as empresas que atuam no 

pré-sal, incluindo PRio e 
Refinaria de Mataripe.
Em 2024, a PPSA já vendeu 
duas cargas de 500 mil 
barris cada em venda spot 
e realizou o 4º Leilão de 
Petróleo da União na Bolsa 
de Valores (B3), vendendo 
37,5 milhões de barris.
Recentemente, o CNPE auto-
rizou a PPSA a comercia-
lizar gás natural processado 
diretamente ao mercado. A 
empresa pretende assinar 
um contrato com a Petro-
bras para aderir ao Sistema 
Integrado de Escoamento 
(SIE) e realizar o 1º Leilão 
de Gás Natural da União 
em 2025. A PPSA também 
realizará estudos sobre a 
viabilidade de leilões de 
longo prazo para refino de 
petróleo.

POLÍTICA

O ministro Alexandre 
de Moraes, do STF, 
negou nesta quin-

ta-feira (29) o pedido de devo-
lução do celular de Eduardo 
Tagliaferro, ex-assessor no 
Tribunal Superior Eleitoral (TSE) 
que foi responsável pelo moni-
toramento de desinformação. 
O aparelho foi apreendido pela 
Polícia Federal (PF) por ordem 
de Moraes durante um depoi-
mento na semana passada. 

Tagliaferro está sendo inves-
tigado no inquérito sobre o 
vazamento de conversas que 
geraram reportagens na Folha 
de S.Paulo, acusando Moraes 
de usar métodos não oficiais 
para investigar aliados de Jair 
Bolsonaro nas eleições de 2022, 
quando Moraes presidia o TSE. 
O ministro afirmou que todos os 
procedimentos foram regulares. 
Moraes considerou o pedido 
de devolução do celular como 

"confuso" e "impertinente". A PF 
está investigando o vazamento 
das conversas entre Taglia-
ferro e Airton Vieira, juiz auxi-
liar de Moraes. Tagliaferro, que 
foi preso por violência domés-
tica em maio do ano passado e 
demitido pelo ministro, teve o 
aparelho mantido sob custódia 
da Polícia Civil de São Paulo. A 
defesa de Tagliaferro criticou a 
apreensão, alegando abuso de 
autoridade.

Moraes nega devolução de celular 
apreendido com ex-assessor do TSE

PF deflagra a 29ª fase da Operação Lesa 
Pátria, contra envolvidos no 8 de janeiro

A Polícia Federal 
deflagrou nesta 
quinta-feira (29/8) 

a 29ª fase da Operação Lesa 
Pátria, visando identificar 
participantes dos eventos 
de 8/01/2023, em Brasília, 
quando o Palácio do Planalto, 

o Congresso e o STF foram 
invadidos. Estão sendo 
cumpridos 10 mandados de 
busca e apreensão em Santa 
Catarina, Rio de Janeiro, 
Goiás e DF. Foi determi-
nada a indisponibilidade de 
bens e valores dos inves-

tigados. O dano ao patri-
mônio público pode chegar 
a R$ 40 milhões. Os crimes 
investigados incluem golpe 
de Estado, dano qualificado 
e associação criminosa. A 
operação continua com 
atualizações periódicas.

Nacional 

Dezoito crianças estavam em condições 
degradantes e sem remuneração
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          OPORTUNIDADES

A Prefeitura do Rio de 
Janeiro disponibili-
zou 2,4 mil vagas de 
emprego para brasi-

leiros de todo o país, com desta-
que para 115 oportunidades no 
Aeroporto Galeão. Destas, 492 
são voltadas para pessoas com 
deficiência e para universitários 
em busca de estágio.
Como se inscrever:
As inscrições podem ser feitas 
facilmente pelo celular. Para 
participar, acesse o site da Secre-
taria Municipal de Trabalho e 

Renda (SMTR), preencha o for-
mulário, confirme os dados e 
finalize a inscrição.
VAGAS DISPONÍVEIS:
Há diversas oportunidades de 
emprego e estágio, entre elas:
- Ensino Médio Completo: Assis-
tente de Manutenção Predial, 
Atendimento ao Cliente, Ope-
rador de Caixa, Operador de 
Loja, Repositor de Mercadorias, 
Supervisor de Vendas, entre 
outros. - Ensino Fundamen-
tal Completo ou Incompleto: 
Atendente de Balcão, Babá, 

Cozinheira, Doméstica, Insta-
lador de Baterias Automotivo, 
Padeiro, entre outros. - Estágios 
de Nível Superior Incompleto: 
Pedagogia, Psicologia, Farmá-
cia, Publicidade e Propaganda, 
Turismo. - Ensino Superior 
Completo:Nutricionista.
Antes de se inscrever, é 
importante verificar se o 
perfil atende aos requisitos 
da vaga e se a localização é 
próxima. Mais informações 
podem ser encontradas no 
site da SMTR e no portal FDR.

Prefeitura do Rio abre 2,4 mil vagas de emprego 
e brasileiros do país todo podem se inscrever
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O espetáculo 
“Tudo é 
Natureza” 
estreia no 
dia 12 de 
setembro 

no Mezanino do Sesc Copaca-
bana e será apresentado em 
oito datas até 22 de setem-
bro. Com cinco performers, 
a peça é uma instalação viva 
que explora a interação entre 

corpos humanos e resíduos 
plásticos, criando uma refle-
xão sobre sustentabilidade.
Idealizado pelo Coletivo 
Objetos em Redes e realizado 
pela Companhia Os Dois, o 
projeto visa promover uma 
discussão sobre um mundo 
mais sustentável, utilizando 
materiais plásticos (sacos, 
sacos brancos e prendedores 
de cabelo) como parceiros 

nas coreografias. A peça 
começa com os performers 
usando sacos plásticos como 
véus, que simbolizam a res-
piração vital, e evolui para 
uma montagem que imita 
estruturas anatômicas e crí-
ticas ao consumismo.
A diretora e coreógrafa 
Giselda Fernandes explica 
que o espetáculo pretende 
desafiar as noções de arte 

e natureza, corpo e objeto, 
e explorar como esses ele-
mentos se entrelaçam em 
um contexto ambiental. Com 
uma abordagem que mis-
tura humor e crítica, “Tudo 
é Natureza” busca sensibili-
zar o público para questões 
ambientais e estimular uma 
nova percepção sobre os 
resíduos.
O  c o n c e i t o  d e 

"objeto-partner", desenvol-
vido por Fernandes e sua 
equipe ao longo de 20 anos, 
é a base da peça, transfor-
mando lixo e resíduos em 
expressões artísticas e pro-
vocativas. A peça é uma res-
posta artística às questões 
ambientais e um convite para 
refletir sobre a nossa relação 
com o meio ambiente.
SERVIÇO:

- Data:12, 13, 14, 15, 19, 20, 
21 e 22 de setembro de 2024
- Horário:20h30
- Local: Mezanino do Sesc 
Copacabana
- Endereço: Rua Domingos 
Ferreira, 160, Copacabana, 
Rio de Janeiro
- Ingressos: R$7,50 (asso-
ciado do Sesc), R$15 (meia-
-entrada), R$30 (inteira)
- Informações: (21) 2547-0156

Kleber Rodrigues faz palestra 
sobre Mesquita do Amanhã

"Improvisa 
Comigo Esta 

Noite" faz curta 
temporada 
no Teatro 

Ziembinski, 
Tijuca

Versão editada: Maria 
Fabiana Se Prepara Para o 
Miss Universe Brasil 2024 

Com a missão de repre-
sentar o Rio de Janeiro e 
toda a sua beleza, Maria 

Fabiana se prepara para o 
próximo desafio. A mais nova 
representante do Miss Uni-

verse Rio de Janeiro 2024, está 
se preparando para o concurso 

que ocorrerá no palco do 
Teatro Gamaro, em São Paulo 

(18/09 e 19/09). 
Maria Fabiana, vem conquis-

tando o coração do público em 
suas redes sociais mostrando 
toda a sua elegância, deter-

minação e preparação para o 
Miss Universe Brasil 2024.  
Entre aulas de passarela, 

ensaios fotográficos e mui-
tos outros compromissos, a 

carioca diz que o maior desafio 
é o psicológico. Ela deu ênfase 
em que seu segredo está em 

cuidar bem da sua saúde espi-
ritual, física e mental.  

Com fluência no inglês, e uma 
boa oratória, a morena do Rio 

demonstra um comprome-
timento inabalável com sua 
participação no concurso. 

Maria Fabiana citou que sua 
missão no Miss Universe Brasil 

2024 é “de representar não 
apenas o nosso Estado mara-
vilhoso, mas também toda a 
sua diversidade, cultura e a 

paixão do povo brasileiro.” O 
Brasil aguarda ansioso para ver 

Maria Fabiana brilhar ainda 
mais no cenário nacional, 

sabendo que sua presença e 
sua voz continuarão inspirando 

gerações futuras a seguirem 
seus sonhos e acreditarem 

no poder da beleza com 
propósito.

O Projeto Mesquita do 
Amanhã foi tema da 
palestra ministrada 

nesta quarta-feira, dia 28, pelo 
subsecretário de Esportes, Cul-
tura Lazer e Turismo de Mes-
quita, Kléber Rodrigues, para 
os alunos do terceiro ano do 
Ensino Médio do Colégio Esta-
dual Dom Pedro I, bairro Santa 
Terezinha. Trata-se de um pro-
jeto estruturante através do 
qual a cidade poderá se desen-
volver a partir da implantação 
de equipamentos públicos de 
qualidade em todo município. 

“Foi uma experiência muito 
rica e prazerosa pra mim, 
que aproveitei o fato do colé-
gio estar situado no mesmo 
bairro onde vem sendo feita 
a obra do Complexo Esportivo 
União, para falar da importân-
cia do espaço. Estamos dando 
andamento a uma obra mara-
vilhosa que será inaugurada 
ainda esse ano com campo de 
futebol com medidas oficiais, 
quadra poliesportiva, pista de 
caminhada e várias salas de 
aula voltadas para a prática de 
atividades físicas e esportivas”, 

explicou o subsecretário. 
A meta do governo Jorge 
Miranda é criar mais uma área 
de lazer para toda a família. Ao 
final da palestra Kleber respon-
deu perguntas dos alunos sobre 
diferentes projetos realizados 
pela prefeitura e sobretudo, 
pela subsecretaria de Espor-
tes como as atividades que são 
desenvolvidas na Vila Olímpica 
da cidade, na Arena Sôdie e nos 
diferentes polos de atividades 
que funcionam nas praças, clu-
bes, pista de caminhada, lona 
cultural entre outros.

O espetáculo "IMPROVISA 
COMIGO ESTA NOITE" 
será apresentado no 

Teatro Ziembinski, na Tijuca, 
de 3 a 11 de setembro, com 

sessões às terças e quartas, às 
20h. O ator Claudio Amado, 
sozinho no palco, conta com 

a participação espontânea da 
plateia para criar cinco cenas 

inéditas e improvisadas a cada 
noite. Os espectadores, que 
interagem sem serem esco-
lhidos, contribuem para a 

dramaturgia de diversas formas, 
como cantar, representar perso-

nagens ou usar lanternas de 
celulares. Claudio Amado, com 
30 anos de carreira e 20 dedi-
cados ao improviso, destaca a 
participação ativa do público 

como diferencial. O espetáculo, 
que estreou na Colômbia em 
2023 e celebra os 20 anos da 
Cia. Teatro do Nada, permite 
uma colaboração constante 

entre ator e plateia, transfor-
mando cada apresentação em 

uma experiência única. 
Serviço:

- Onde: Teatro Ziembinski, Rua 
Heitor Beltrão s/nº, Tijuca
- Quando: 3, 4, 10 e 11 de 

setembro, às 20h
- Ingressos: R$40 (inteira), 

R$20 (meia)
- Venda: Bilheteira ou site: 
https://riocultura.eleventic-

kets.com/#!/home
- Duração: 60 minutos
- Classificação: 12 anos

Tudo é Natureza: Novo Espetáculo No Sesc 
Copacabana Explora Sustentabilidade e Arte 

O espetáculo "Tudo é Natu-
reza" estreia em 12 de 
setembro no Mezanino do 

Sesc Copacabana, com oito apre-
sentações até 22 de setembro. 
Idealizado pelo Coletivo Objetos 
em Redes e realizado pela Com-
panhia Os Dois, a peça reúne cinco 
performers e explora a interação 
entre corpos e resíduos plásticos. 

Utilizando sacos plásticos e outros 
materiais como parceiros nas coreo-
grafias, o espetáculo visa refletir 
sobre a sustentabilidade e a relação 
entre arte e natureza. A montagem, 
dirigida por Giselda Fernandes, inicia 
com os performers usando sacos 
plásticos como véus e culmina em 
uma escultura viva. A peça é uma 
crítica ao consumismo e ao acúmulo 

excessivo, promovendo uma nova 
percepção sobre o uso de resíduos 
na arte. SERVIÇO:
- Datas: 12, 13, 14, 15, 19, 20, 21 e 
22 de setembro de 2024
- Horário: 20h30 - Local: Mezanino 
do Sesc Copacabana - Ingressos: 
R$7,50 (associado do Sesc), R$15 
(meia-entrada), R$30 (inteira) - 
Informações: (21) 2547-0156

CADERNO
G
Sesc Copacabana recebe 
o espetáculo Tudo é Natureza
Tudo é Natureza" Convida à Reflexão sobre Sustentabilidade 

com Coreografias que Transformam Resíduos Plásticos em Arte
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A nova fase da 
Champions Lea-
gue começou com 
o sorteio dos con-
frontos da tempo-

rada 2024/25, que agora conta 
com 36 clubes e um formato 
sem grupos. A competição terá 
oito rodadas antes do mata-
-mata, um aumento em relação 
às seis anteriores. O sorteio, 
realizado com a ajuda de um 
computador, definiu os seguin-
tes adversários:
- Manchester City: Inter de 
Milão, PSG, Brugge, Juventus, 
Feyenoord, Sporting, Sparta 
Praga e Slovan Bratislava.
- Inter de Milão: RB Leipzig, 
Manchester City, Arsenal, Bayer 
Leverkusen, Estrela Vermelha, 
Young Boys, Monaco e Sparta 
Praga.
- Bayern de Munique: PSG, 
Barcelona, Benfica, Shakhtar, 
Dínamo Zagreb, Feyenoord, 
Slovan Bratislava e Aston Villa.

- RB Leipzig: Liverpool, Inter 
de Milão, Juventus, Atlético de 
Madrid, Sporting, Celtic, Aston 
Villa e Sturm Graz.
- Borussia Dortmund: Barce-
lona, Real Madrid, Shakhtar, 
Brugge, Celtic, Dínamo Zagreb, 
Sturm Graz e Bologna.
- Barcelona: Bayern de Muni-
que, Borussia Dortmund, Ata-
lanta, Benfica, Young Boys, 
Estrela Vermelha, Brest e 
Monaco.
- Real Madrid: Borussia Dort-
mund, Liverpool, Milan, Ata-
lanta, RB Salzburg, Lille, Stut-
tgart e Brest.
- Liverpool: Real Madrid, RB Lei-
pzig, Bayer Leverkusen, Milan, 
Lille, PSV, Bologna e Girona.
Outros clubes também foram 
sorteados contra adversários 
variados, com detalhes com-
pletos disponíveis para cada 
equipe. O calendário dos jogos 
será divulgado no próximo 
sábado. 

  ESPORTE 
Confira essas e outras 
notícias no nosso site 
www.gazetario.comG DIA DE JOGO

Vasco e Athletico PR se enfrentam nessa 
Sexta-feira  (30), às 21h e 30 (horário de 
Brasília), Vila Belmiro (Santos, SP), pelo 
Campeonato Brasileiro.

Santos X Ponte Preta

Sorteio com auxílio de computador define partidas de primeira 
edição em novo formato, com 36 clubes e fim dos grupos

Champions League 2024/25: Conheça 
os Confrontos da Fase de Grupos

ESPORTE

O Brasil iniciou com 
vitória no golbol 
masculino nas 
Paralimpíadas de 

Paris ao derrotar a França por 
8 a 5. Os franceses, jogando 
em casa, começaram melhor 
e abriram o placar, mas o Bra-
sil reagiu e empatou rapida-
mente. Apesar de a França 

ter retomado a liderança, o 
Brasil virou o jogo e terminou 
o primeiro tempo à frente por 
5 a 4.
No segundo tempo, o Brasil 
dominou. Com arremessos 
precisos e uma defesa sólida, 
a equipe ampliou a vantagem 
para 8 a 4. A França ainda con-
seguiu marcar um gol, mas o 

Atual campeão, Brasil vence na estreia Atual campeão, Brasil vence na estreia 
do golbol nas Paralimpíadas 2024do golbol nas Paralimpíadas 2024

Velório de Izquierdo acontece 
na sede do Nacional-URU

PARALÍMPIADA

Na quinta-feira, a sede 
social do Nacional-URU 
foi palco de um velório 

com grande público para Juan 
Izquierdo, zagueiro uruguaio 
de 27 anos, falecido na noite 
de terça-feira. A fila para pres-
tar as últimas homenagens ao 
jogador se estendeu por longas 
horas. O caixão foi colocado 
no Salão Cristal Dante Iocco, 
acompanhado de uma foto de 
Izquierdo e das bandeiras do 
clube e do Uruguai.
Izquierdo não resistiu a um 
mal súbito durante uma par-
tida contra o São Paulo pela 
Conmebol Libertadores, há 
uma semana. Ele faleceu em 

decorrência de morte encefálica 
após uma parada cardiorres-
piratória causada por arritmia 
cardíaca.
O presidente do Nacional, Ale-
jandro Balbi, expressou sua dor: 
“É emocionante ver a quanti-
dade de pessoas aqui, incluindo 
o elenco do São Paulo, dirigen-
tes e até torcedores do Peñarol. 
Juan era um jogador íntegro e 
querido. A família Izquierdo está 
devastada, e só me resta agra-
decer a ele e a todos que vieram 
apoiar.” O presidente destacou 
a dificuldade dos últimos dias, 
especialmente para a família do 
jogador, que tinha se tornado 
pai recentemente.

ESPORTESESPORTES

Público se despede do zagueiro uruguaio de 27 anos que 
morreu após mal súbito durante jogo contra São Paulo

Juíza nega pedido de 
Rafael Traci para proibir 
citações de John Textor

A disputa judicial 
entre John Textor, 
proprietário da SAF 

Botafogo, e o árbitro Rafael 
Traci teve um novo episódio 
nesta quinta-feira. A juíza 
Bruna Richa Cavalcanti de 
Albuquerque negou o pedido 
de Traci para que Textor fosse 
proibido de mencioná-lo. O 
processo está na 4ª Vara Cível 
de Curitiba, onde Traci busca 
R$ 100 mil em indenização 
por danos morais e a remo-
ção de postagens feitas por 
Textor.

Traci ajuizou a ação em 25 
de julho, após Textor criti-
cá-lo em redes sociais pela 

condução do VAR na partida 
Botafogo vs. Palmeiras no 
Campeonato Brasileiro de 
2023. Textor alegou que a 
expulsão do zagueiro Adryel-
son, após revisão do VAR, foi 
injusta e manipulada, e que 
Traci não mostrou as melho-
res imagens para justificar a 
decisão.

Textor acusou Traci de 
manipular o replay para criar 
a falsa impressão de que Adr-
yelson tinha controle da bola. 
A análise feita por Textor foi 
criticada pela decisão do Tri-
bunal de Justiça Desportiva, 
que considerou a expulsão 
um erro crucial.

Brasil manteve a vantagem e 
garantiu a vitória. A equipe 
brasileira, atual campeã para-
límpica da modalidade, mos-
trou seu favoritismo e compe-
tência no jogo inaugural.
O próximo desafio do Brasil 
será contra os Estados Unidos 
nesta sexta-feira, às 4h, horá-
rio de Brasília.

Vini Jr: jogadores do Real 
Madrid sairão de campo

 em caso de racismo

Vinicius Junior revelou 
que ele e os jogadores 
do Real Madrid decidi-

ram deixar o campo em caso 
de novo episódio de racismo. 
Após enfrentar injúrias raciais 
em jogos recentes, Vini Jr. 
tornou-se uma figura impor-
tante no combate ao racismo 
na Espanha. Em entrevista 
à CNN, o brasileiro afirmou 
que, se ocorrer um novo 
incidente, a equipe sairá do 
campo para aumentar a puni-
ção aos responsáveis.
O jogador já acionou a 

Justiça espanhola por casos 
de racismo e, em junho, três 
torcedores do Valencia foram 
condenados a oito meses de 
prisão pelos ataques racistas 
durante um jogo em maio 
de 2023. Vini Jr. ressaltou 
a dificuldade de abandonar 
uma partida, mas acredita 
que essa medida é necessária 
para provocar mudanças rápi-
das. Em março, no retorno 
ao Mestalla, ele marcou os 
dois gols do Real Madrid no 
empate 2 a 2 e celebrou com 
o punho cerrado.

BOTAFOGO

 ESPORTE Á FORA 


